

MARZO
2022

Conectando con México

BOLETÍN MENSUAL



Foto: El Choyudo, Sonora . SECTUR Sonora



RELACIONES EXTERIORES

SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES

MÉXICO

CONSULADO EN FRANKFURT



Conectando con México

Boletín mensual de marzo de 2022

Consulado de México en Frankfurt

Mensaje a la comunidad y a los amigos de México

Los saludo con gusto y les deseo presentar nuestro boletín **Conectando con México** correspondiente al mes de marzo.

En esta edición sobresalen los encuentros en el marco del Día Internacional de la Mujer, el conversatorio "Igualdad de género hoy para un mañana sostenible" y las XXVI Jornadas Hispánicas que organizó la Asociación Alemana de Profesores de Español (DSV) en colaboración con la Universidad Católica de Eichstätt-Ingolstadt.

Me dio mucho gusto poder estar en Múnich en tres ocasiones: para el estreno del ciclo de cine mexicano subtulado al alemán "Mit Blick auf Mexiko"; en la toma de protesta de la nueva mesa directiva del Capítulo Baviera de la Red Global MX, y para la visita de trabajo del Embajador de México en Alemania, Francisco Quiroga.

Los invito a leer nuestra sección especial dedicada a connacionales que nos inspiran con su talento y su trabajo: en este número conocerán a Dámaris Villegas, escritora y creadora de contenido *online*, residente en Stuttgart.

Espero que también sean de su interés los anuncios y las cápsulas informativas.

Cordialmente
Cecilia Villanueva Bracho



Contenido

- 1
- Mensaje a la comunidad y a los amigos de México 2
- Actividades del Consulado..... 3
 - Reunión con médicos mexicanos 3
 - Celebración del Día Internacional de la Mujer 3
 - Reunión con directora de BAYLAT en Erlangen..... 4
 - Participación en XXVI Jornadas Hispánicas en Eichstätt..... 4
 - Jornada sabatina..... 5
 - Visita de trabajo a centro agrícola de empresa BASF..... 5
 - Se estrena en Múnich ciclo de cine mexicano "Mit Blick auf Mexiko" 5
 - Nueva mesa directiva del Capítulo Baviera de la RGMX 6
 - Visita de trabajo del Embajador Francisco Quiroga a Baviera 7
- Cápsulas informativas sobre México..... 9
 - Pabellón de México gana primer lugar en Expo Dubai 9
 - Ciudad Obregón, Sonora 10
 - Receta: Burritos de machaca 11
- Mexicanas en Alemania que inspiran..... 12
 - Dámaris Villegas, escritora y creadora de contenido *online* 12
- Anuncios 13
 - 68 voces-68 corazones 13
 - Guía del viajero 13
 - Convocatoria de Posgrados del IPN 13
 - Revista Mi Casa México 13
 - Musical latinoamericano en Frankfurt .. 13
- Información de contacto 14



Conectando con México

Boletín mensual de marzo de 2022

Consulado de México en Frankfurt

Actividades del Consulado

Reunión con médicos mexicanos

El 2 de marzo, el consulado organizó una videoconferencia con los grupos de médicos mexicanos que laboran actualmente en los hospitales en Renania-Palatinado "St. Vicentius" y "Zum Guten Hirten" en las ciudades de Speyer y Ludwigshafen, respectivamente. El cónsul adscrito Eduardo Ruiz Mazón presentó los servicios de documentación y protección consular que se brindan a los connacionales y conversó con los médicos sobre sus expectativas profesionales y resolvió consultas y dudas sobre su estancia en Alemania.



Crédito foto: Consulado

Celebración del Día Internacional de la Mujer

El consulado celebró con diversas instituciones el Día Internacional de la Mujer, en el marco de su conmemoración el 8 de marzo de 2022, en particular con las siguientes actividades:



Crédito foto: Consulado



Crédito foto: Consulado

El 8 de marzo, el encargado de temas de género Alfredo Mondragón Gómez participó en el **webinar "Género y migración: Buenas prácticas en la diplomacia mexicana para el acceso a derechos de las mujeres en el exterior"**, organizado por el Instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME) y el Instituto Nacional de las Mujeres (INMUJERES), en el que se compartieron experiencias, avances y retos para salvaguardar la integridad y los derechos humanos de toda mujer en territorio nacional y en el exterior. El video del webinar puede ser consultado en la cuenta Facebook del [IME](#).



Crédito foto: Consulado

El 11 de marzo, el consulado organizó, en colaboración con el Capítulo Hessen de la Red Global MX y el Grupo de Mujeres Hispanohablantes en Europa, el **conversatorio "Sin equidad no hay sustentabilidad"**. La cónsul Villanueva reconoció el papel de las mujeres mexicanas que con su liderazgo y compromiso contribuyen en la construcción de un futuro más equitativo y sostenible para todas las personas.

Conectando con México

Boletín mensual de marzo de 2022

Consulado de México en Frankfurt

En el conversatorio participaron la Dra. Pamela Durán Díaz y la Dra. Kristy Peña Muñóz, miembros del Capítulo Baviera y Hessen respectivamente, y Kristin Karig, arquitecta mexicana con experiencia en urbanismo.



Crédito foto: Consulado

La Dra. Durán abordó el combate de los riesgos ambientales de paisajes culturales, específicamente como líder del proyecto ADLAND (Advancing Collaborative Research in Responsible and Smart Land Management in and for Africa), en tanto que la Dra. Peña explicó los proyectos SOStenible Holbox, de una comunidad de mexicanos alrededor del mundo que, a través del Clúster de Sustentabilidad de la Red Global MX, busca crear conciencia y contribuir a la sostenibilidad de la Isla Holbox en el Caribe mexicano. Kristin Karig explicó el proyecto "Radbahn Berlin", que impulsa a través de la asociación Paper Planes, sobre nuevos usos del espacio urbano de Berlín y el mejoramiento de las condiciones para utilizar la bicicleta como medio de transporte. El conversatorio puede ser consultado en la página de Facebook de [Mujeres Hispanohablantes en Europa.](#)

Reunión con directora de BAYLAT en Erlangen

El 11 de marzo, la cónsul Villanueva se trasladó a Baviera, para sostener una reunión de trabajo en Erlangen con la Directora Ejecutiva del Centro Universitario de Baviera para América Latina (BAYLAT), Dra. Irma de Melo, acompañada del Prof. Dr. Enrique Zuazua, profesor matemático

(Cátedra Alexander von Humboldt) en la Universidad Friedrich-Alexander de Erlangen-Nuremberg (FAU) y del Lic. Jonas Löffler, responsable de Cooperación Internacional y Marketing de BAYLAT, con quienes conversó sobre vías de colaboración entre BAYLAT, la FAU y diversas entidades gubernamentales y educativas de México.



Crédito foto: Consulado

Participación en XXVI Jornadas Hispánicas en Eichstätt

En Eichstätt, la cónsul participó el 11 de marzo en las XXVI Jornadas Hispánicas que organizó la Asociación Alemana de Profesores de Español (DSV) en colaboración con la Universidad Católica de Eichstätt-Ingolstadt bajo el lema "Reencuentros, y ahora qué sigue?".

En el panel de representantes diplomáticos, la cónsul Villanueva agradeció la invitación al Prof. Dr. Sebastian Kürschner, decano de la Facultad de Lingüística y Literatura y a la Prof. Dra. Miriam Lay Brander, directora del Centro de Estudios Latinoamericanos (ZILAS) de dicha universidad, y brindó una plática sobre el trabajo que realiza el consulado en materia de atención comunitaria, promoción cultural y cooperación educativa.



Conectando con México

Boletín mensual de marzo de 2022

Consulado de México en Frankfurt



Crédito foto: Consulado

Asimismo, la cónsul tuvo oportunidad de reunirse con integrantes de la comunidad mexicana residentes en Eichstätt e Ingolstadt, a fin de conocer sus inquietudes y experiencias migrantes, brindar orientación en trámites consulares y ofrecer el apoyo del consulado.



Crédito foto: Consulado

Jornada sabatina

El 12 de marzo el consulado realizó en sus oficinas en Frankfurt la primera jornada sabatina de 2022, en la que se atendió a la comunidad mexicana para expedir pasaportes y credenciales INE.



Crédito foto: Consulado

Visita de trabajo a centro agrícola de empresa BASF

El 16 de marzo, la cónsul Villanueva y el cónsul adscrito Eduardo Ruiz Mazón realizaron una visita a las instalaciones del centro agrícola de la empresa química BASF en Ludwigshafen. Ahí se reunieron con el vicepresidente de Registros y Seguridad Global de Productos, Dr. Dirk Voeste, y sus colaboradores para continuar fortaleciendo proyectos de agricultura sostenible, con un impacto benéfico para nuestro país.



Crédito foto: Consulado

Se estrena en Múnich ciclo de cine mexicano "Mit Blick auf Mexiko"

El 17 de marzo, la cónsul Villanueva inauguró en Múnich el ciclo de cine mexicano contemporáneo subtulado al alemán "Mit Blick auf Mexiko" (Con la mirada en México), organizado en colaboración con el consulado honorario en Múnich y el cine Neues Maxim, y que se llevará a cabo los jueves del 17 de marzo al 7 de abril de 2022 en dicha ciudad.

RELACIONES EXTERIORES | MÉXICO | NEUES MAXIM

--	--	--	--

Das Mexikanische Konsulat in Frankfurt, das Mexikanische Honorarkonsulat in München und das Neue Maxim Kino, laden Sie herzlich zur ersten mexikanischen Filmreihe mit deutschen Untertiteln ein.

TICKETS UND WEITERE INFORMATIONEN: www.neues-maxim.de



Conectando con México

Boletín mensual de marzo de 2022

Consulado de México en Frankfurt

El cónsul honorario en Múnich, Dr. Raymond Wittmann, dio la bienvenida al público asistente y agradeció al consulado en Frankfurt y al Neues Maxim Kino la realización del ciclo y su interés en difundir entre el público alemán el cine contemporáneo mexicano.



Crédito foto: Consulado

En la inauguración, se contó con la presencia de integrantes del grupo organizador de la muestra de Cine Latino en München (LAFITA) y del Círculo Mexicano-Alemán de Baviera, entre otros connacionales y amigos de México.

El ciclo continuó el 24 de marzo con la proyección de la cinta "El peluquero romántico" de Iván Ávila Dueñas, posteriormente el 31 de marzo fue el turno de "Cría puercos" de Ehécatl García Jiménez y el 7 de abril el ciclo será clausurado con la película "Mamacita", de José Pablo Estrada Torrescano.

Nueva mesa directiva del Capítulo Baviera de la RGMX

El consulado participó en la toma de posesión de la nueva mesa directiva del Capítulo Baviera de la Red Global MX, que se llevó a cabo durante su asamblea anual en el consulado honorario de México en Múnich, el 25 de marzo de 2022, fecha de su segundo aniversario de creación.

La nueva mesa directiva está integrada por la Dra. Pamela Durán (presidenta), el Mtro. Altair Cerda Tirado (vicepresidente) y el Dr. Iván Jiménez Acosta (secretario). El capítulo cuenta actualmente con doce

miembros de diversos ámbitos profesionales y empresariales.

Durante la asamblea, se presentó el plan de trabajo 2022, que contempla acciones dirigidas al fortalecimiento de la cooperación bilateral y a la proyección de la comunidad mexicana en Baviera, la más numerosa en toda Alemania.



Crédito foto: Consulado

La cónsul Cecilia Villanueva expresó su reconocimiento a la mesa directiva saliente, encabezada por el Mtro. Rodrigo Herrán, y el esfuerzo de todos los miembros fundadores, particularmente de Greg Jaeger y Zyanya Zavaleta que colaboraron en su creación, así como en las actividades realizadas en el periodo 2020-2022. Asimismo, agradeció la presencia de la Dra. Irma de Melo-Reiners, directora ejecutiva de BAYLAT y del cónsul honorario Raymond Wittmann, que se comprometieron a seguir apoyando activamente las iniciativas del grupo.



Crédito foto: Consulado



Conectando con México

Boletín mensual de marzo de 2022

Consulado de México en Frankfurt

Visita de trabajo del Embajador Francisco Quiroga a Baviera

El 28 de marzo, la Cónsul Cecilia Villanueva acompañó al Embajador de México en Alemania, Francisco Quiroga, en su visita de trabajo a Múnich, para realizar varias actividades paralelas a su visita de cortesía al gobierno del estado libre de Baviera.



Crédito foto: Consulado

En la reunión con la **Ministra para Asuntos Europeos e Internacionales, Melanie Huml**, se abordó el estado actual y perspectivas de la relación bilateral en sus diversas vertientes. De igual manera, se destacaron la participación activa de México como miembro no permanente del Consejo de Seguridad, y las posiciones de México y Alemania respecto a la guerra en Ucrania. Particular énfasis se brindó a la fuerte vinculación económica en el ámbito automotriz y el potencial de desarrollo en materia medioambiental y en innovación tecnológica hacia la industria 4.0 y mayor uso de energías renovables. También se discutieron iniciativas de cooperación y de promoción turística y cultural, tomando en cuenta que Baviera es el socio principal para México en Alemania.

En el **Ministerio de Economía, Agricultura y Energía de Baviera**, se realizó un **seminario de promoción** organizado en colaboración con la agencia Bayern International y el Consulado en Frankfurt, en el que el Emb. Quiroga hizo una presentación sobre la situación política

y económica actual de México bajo el título "Insights on Mexico's economic situation and investment environment".



Crédito foto: Consulado

En sus palabras de bienvenida, la Dra. Ulrike Wolf, directora ministerial del Ministerio se refirió a México como un socio tecnológico y de producción, el primer socio de Alemania en América Latina.



Crédito foto: Consulado

El seminario contó con la participación de representantes del Ministerio de Economía y de actores relevantes para la promoción y cooperación como Bayern International, la asociación federal Bundesverband mittelständische Wirtschaft; la agencia bávara del sector aeroespacial BavAIR, la cámara de industria y comercio de Múnich, el Centro Universitario de Baviera para América Latina (BAYLAT) y la Universidad Ludwig-Maximilian de Múnich, entre otros.

Durante la visita a la **Universidad Técnica de Múnich (TUM)**, se realizó una reunión con la Vicepresidenta de Alianzas Internacionales y Egresados, Prof. Dra. Juliane Winkelmann, quien hizo una presentación de sus programas de estudios y del TUMexchange, y destacó los convenios con las universidades mexicanas ITESM,



Conectando con México

Boletín mensual de marzo de 2022

Consulado de México en Frankfurt

UAEM, UDLAP y UNAM, sumando actualmente 92 connacionales inscritos y 38 candidatos de posgrado mexicanos, así como 75 co-publicaciones. En el encuentro presentaron sus proyectos también algunos científicos mexicanos que estudian o trabajan en la Universidad Técnica.



Crédito foto: Consulado

En la sede de la empresa automotriz **BMW (Bayerische Motorenwerke)**, se realizó un encuentro con el Dr. Milan Nedeljkovic, Miembro del Consejo Directivo responsable de la Producción, acompañado del director para asuntos exteriores y gubernamentales, Glenn Schmidt y del director de la planta en Múnich y cónsul honorario de México, Dr. Raymond Wittmann.



Crédito foto: Consulado

Entre otros temas, se comentó sobre la relevancia de México para la BMW y la situación mundial de la industria automotriz. México alberga una planta en

San Luis Potosí con altos estándares en innovación y sustentabilidad.

Finalmente, la agenda de trabajo culminó con un **encuentro comunitario** en la sede del consulado honorario de México en Múnich, donde se dieron cita miembros de la comunidad mexicana y representantes de las siguientes asociaciones: el Círculo Mexicano-Alemán de Baviera; la Sociedad Mexicano-Alemana (DMG), el Capítulo Baviera, el Capítulo Hessen y Mexican Professionals.



Crédito foto: Consulado

El Emb. Quiroga reafirmó el compromiso de la embajada en Berlín y del consulado en Frankfurt para brindar orientación y atender las necesidades de los connacionales que viven en Alemania, así como de la relevancia de poder contar con un consulado honorario en Baviera para fortalecer a la comunidad mexicana.



Crédito foto: Consulado

Conectando con México

Boletín mensual de marzo de 2022

Consulado de México en Frankfurt

Cápsulas informativas sobre México

Pabellón de México gana primer lugar en Expo Dubai



Crédito foto: Embamex EAU, SRE

El 29 de marzo, el Pabellón de México en la Expo 2020 Dubai ganó el primer lugar en la categoría "Diseño Interior", reconocimiento otorgado por el Buró Internacional de Exposiciones Universales, en competencia con otros pabellones del Distrito de Movilidad, donde Letonia y Montenegro consiguieron el segundo y el tercer lugar, respectivamente.

El concepto general temático es "Tejiendo Vidas", su fachada fue ensamblada por las emblemáticas tejedoras de Etzatlán, Jalisco, y dirigida e intervenida por la artista plástica Betsabeé Romero. Durante la exposición universal, el pabellón nacional albergó espacios para fomentar la inversión, turismo y reactivación económica de México, además de servir como foro de expresión de la cultura mexicana.



Crédito foto: SSMH, SRE

El Pabellón de México recibió más de 330 mil visitas. Asimismo, más de 15 mil espectadores provenientes de 192 países disfrutaron de la espléndida agenda artística cultural que se presentó en su interior, bajo la coordinación de la Secretaría de Relaciones Exteriores y el apoyo de gobiernos estatales y entidades privadas.

Durante la exposición se realizaron 18 conciertos, 3 presentaciones estelares de ballet y danza folklórica, la primera exposición internacional de Arte Popular de México en EAU y 12 exposiciones de arte, entre otras actividades.

En el ámbito de los negocios, se desarrolló un eficiente y activo programa, facilitando la oportunidad de efectuar foros, seminarios, conferencias y reuniones individuales entre empresarios e innovadores mexicanos.

Al término de la Expo 2020, se registraron 1260 vinculaciones con empresarios extranjeros e inversionistas, la participación de 117 empresarios mexicanos en el programa de negocios organizado en torno a este evento y 20 misiones comerciales en las que concurrieron 70 empresas mexicanas.



Crédito foto: Comunicación Social SRE

El reconocimiento al Pabellón de México fue recibido por la subsecretaria para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos, Martha Delgado Peralta.

Fuente: Comunicación Social SRE



Conectando con México

Boletín mensual de marzo de 2022

Consulado de México en Frankfurt

Ciudad Obregón, Sonora

En esta edición de recorridos turísticos virtuales por México, visitaremos algunos sitios de interés de Ciudad Obregón, Sonora, nombrada así en honor al presidente mexicano Álvaro Obregón, originario de dicho estado, quien tuvo participación en la Revolución Mexicana.



Crédito foto: [Visit Sonora](#)

Localizada al sur del estado, el clima de Ciudad Obregón es seco pero muy agradable. No te puedes perder sus platillos típicos como sus carnes asadas de cabrería.

Museo Sonora en la Revolución, MUSOR

Fue inaugurado para la Conmemoración del Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución Mexicana. El museo hace un recuento de la Revolución Mexicana con énfasis en el estado de Sonora.



Crédito foto: [SIC México](#)

Contempla tres escenarios generales: orígenes de los valles de los ríos Yaqui y Mayo; la Revolución Mexicana; y los sonorenses en armas y en la construcción del México contemporáneo. El hilo conductor es la figura del general Álvaro

Obregón tanto en su vida militar como privada.

Laguna de Náinari

Es un cuerpo de agua artificial que fue construido para la recreación de las familias de Ciudad Obregón. La laguna de Náinari es ideal para un día de campo y avistar aves, principalmente patos y garzas. Parte de sus atractivos es remar una lancha de pedales sobre la laguna y darse un chapuzón en la alberca pública. También es común que la ribera sea utilizada como pista para bicicletas o para ejercitarse.



Crédito foto: [Visit Obregón](#)

Alrededor de la laguna hay puestos de comida y bebidas, los más típicos son los de agua de coco, para refrescarse de las temperaturas calurosas que superan los 40° centígrados, en primavera y verano.

Estatua gigante de la danza del venado

Se dice que el Danzante Yaqui es una de las obras escultóricas más grandes de América Latina -33 metros-.



Crédito foto: [México Desconocido](#)

El objetivo de este lugar es, que quienes transiten por la carretera México 15, paren

Conectando con México

Boletín mensual de marzo de 2022

Consulado de México en Frankfurt

en el sitio a descansar y a la par, conozcan acerca de las tradiciones de la etnia, la más representativa del estado de Sonora.

Plaza Álvaro Obregón

Se localiza en la zona centro, frente al Palacio Municipal. Se trata de un espacio público rodeado de hermosas flores y enormes árboles.



Crédito foto: [Visit Obregón](#)

En la plaza se encuentra el monumento al general Álvaro Obregón y un reloj monumental de unos 8 ó 10 metros de alto. Desde luego, esta plaza es la más importante de la capital de Sonora, aquí se llevan a cabo grandes festividades durante el año, como eventos cívicos y ferias.

Museo de la cultura Yaqui

El museo de los Yaquis es un espacio cultural en las inmediaciones del territorio yaqui (Cócorit), donde se promueve y fortalece la cultura indígena de la región.



Crédito foto: [SIC México](#)

El museo está conformado por 11 salas temáticas que permiten conocer la cosmovisión, territorio, fiestas tradicionales, música y danza, etnografía, gobierno, medicina, vida cotidiana e historia

de los yaquis, desde sus orígenes hasta nuestros días.

Los invitamos a visitar esta ciudad, corazón del municipio de Cajeme. Conocida por su industria agrícola, y sus campus universitarios que le imprimen una atmósfera jovial y cultural.

Receta: Burritos de machaca

Los burritos con machaca son un platillo con identidad norteña, y pueden ser preparados en casa:



Crédito foto: [Larousse cocina](#)

Ingredientes:

- 2 cucharadas de aceite
- 1/2 cebolla, picada
- 1 chile verde, finamente picado
- 2 jitomates picados
- 100 gramos de machaca de res
- 6 tortillas de harina

Instrucciones:

Caliente el aceite en un sartén grande a fuego medio. Agregue la cebolla y el chile, y sofría hasta que la cebolla se vea transparente. Incorpore el jitomate, y sofría hasta que haya cambiado de color.

Añada la carne y cocine, sin dejar de mover, hasta que se haya integrado y calentado.

Caliente las tortillas en un comal y rellénelas con el guiso de machaca.

Para servir, acompañe con frijoles refritos.



Conectando con México

Boletín mensual de marzo de 2022

Consulado de México en Frankfurt

Mexicanas en Alemania que inspiran

Dámaris Villegas, escritora y creadora de contenido *online*

Dámaris Villegas Murrieta es originaria de Ciudad Obregón, Sonora y se describe a sí misma como una mujer obsesionada con la gastronomía, la historia y las distintas culturas.

En 2015 publicó *El veneno de las mariposas*, su primera novela histórica, disponible en Amazon, y desde entonces ha colaborado con diversas organizaciones y medios digitales escribiendo artículos sobre identidad cultural, equidad de género, gastronomía y cultura.



Crédito foto: Cortesía Dámaris Villegas

Comunicadora de profesión y maestra en Estudios Avanzados en Literatura Española, por la Universidad de Barcelona, vive en Stuttgart desde el 2019 junto a su esposo Daniel. En marzo del 2020, tras cuatro años de haber dejado México, Dámaris decidió llevar su obsesión por el *storytelling* más allá de la escritura, a una plataforma distinta y cada vez más democratizada: Youtube.

Lo que comenzó como un proyecto de pandemia (para mantener la mente ocupada durante el confinamiento), se convirtió rápidamente en un proyecto profesional de tiempo completo.

Por medio de su canal de Youtube comparte todo tipo de recetas tradicionales, que como migrante mexicana la conectan con su

tierra, pero también la ayudan a disfrutar de manera más completa la experiencia de vivir en diversos países, comprender y apreciar otras culturas. Desde unas coyotas sonorenses, unos tamales nortños, pasando por los complejos sabores del pan alemán, la repostería francesa y otros clásicos europeos, su objetivo es claro: llevar a sus más de 160,000 suscriptores esos sabores que cuentan historias.



Crédito foto: Cortesía Dámaris Villegas

En 2021, inició su escuela de cocina *online*, por medio de la que ha podido compartir con sus cientos de alumnos su pasión por la gastronomía, a través de cursos especializados como repostería floral, *macarons* franceses y repostería navideña.



Crédito foto: Cortesía Dámaris Villegas

Puedes encontrarla en su Canal de Youtube: <https://www.youtube.com/c/esconacento>

Su escuela de cocina: <https://www.esconacento.com/>



Conectando con México

Boletín mensual de marzo de 2022

Consulado de México en Frankfurt

Anuncios

68 voces-68 corazones

Los invitamos a conocer la serie animada "68 voces - 68 corazones" que contiene cuentos en lenguas indígenas mexicanos narrados en su lengua originaria. Para acceder a la serie animada: <https://68voces.mx/>



Crédito foto: IME

Guía del viajero

Si tienen planes para viajar a Europa, es importante mantenerse bien informados en el marco de la actual contingencia sanitaria por COVID-19. Consulta la Guía del viajero en <https://guiadelviajero.sre.gob.mx>



Crédito de Infografía: [Guía del viajero](#)

Convocatoria de Posgrados del IPN

Si buscan estudiar un posgrado en el área de ciencias económicas, los invitamos a consultar y compartir la oferta de programas que ofrece la Sección de Posgrado e Investigación de la Escuela Superior de Economía del Instituto Politécnico Nacional (IPN). Más información en: <https://www.sepi.ese.ipn.mx>

EDUCACIÓN



Crédito foto: IPN

Revista Mi Casa México

El Instituto de los Mexicanos tiene el gusto de compartirles su edición de marzo "Casa de México" con información relevante sobre las comunidades en el mundo. Consulta en: <https://ime.red/casa-de-mexico/marzo-2022/>



Crédito de foto: [IME](#)

Musical latinoamericano en Frankfurt



Crédito de foto: Mariachi Dos Águilas

Información de contacto



RELACIONES EXTERIORES

SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES

MÉXICO

CONSULADO EN FRANKFURT

Dirección Grüneburgweg 16-18, 4º piso,
60322, Fráncfort del Meno

Teléfono +49 (069) 2998 750

**Teléfono y WhatsApp de
emergencia y protección**  +49 1523 3957 504

Redes sociales

 Consulmex Frankfurt

 @ConsulMexFrk

 @CeciliaVB_Mx

Canales

 Consulado de México
en Frankfurt

 Diplomacia Cultural Mx
Canal Frankfurt

Página web

 [consulmex.sre.gob.mx/
frankfurt/](https://consulmex.sre.gob.mx/frankfurt/)

La cita de renovación de
pasaporte y credencial de INE se
realiza a través de Mi Consulado: <https://citas.sre.gob.mx>

Las citas para otros asuntos
de documentación consular
se solicitan al correo : infofrk@sre.gob.mx

Boletín Conectando con México

**Investigación, diseño
y compilación:** Estefanía Pérez Aguilar

Cuidado de edición: Cecilia Villanueva Bracho